

不動産の不思議

明海大學不動產學部

学生たちの視点と発見

第5回

が多い浦安の数少ない旧市街地だ。地区内は住宅がひしめき、行き止まりの道（以下、袋小路）が行く手を阻む。袋小路は主にミニ開発で造られるが、建築基準法42条1項5号の位置指定道路として特定行政厅に認められた「道路」である。この道路は、区画分割する際の接道義務（敷

染谷 洋樹

不動產學部4年

人車分離やUターン可能な道に

人車分離やU

任を問われる。植木鉢を置く、樹木の枝や葉が飛び出すケースも少なくない(写真)が、これらがすべて撤去されると冷たく寂しい道路になってしまう。機能性があり、暮らしと調和できる仕組みはないのか。

「ラドバーン方式」を導入したらどうか。歩行者と自動車を分離し、緊急時以外は車が進入できないので安全性が向上する。袋小路の末端をサークル状にして車のUターンを可

行く手を阻む袋小路をどうする

明海大学 不動産学部
不動産の不思議
学生たちの視点と発見

【学生の目】

地は幅員4m以上の道路に間口2m以上接しなければならない——法43条)を満たすために開設されることが多い。通り抜けであるものもあるが、袋小路には疑問を抱く。幅員が4mで奥の部分に間口2mの宅地が二つ並ぶ。幅員も間口も最低限だ。

能にする「クルドサック」を義務付けることも考えられる。車の出入りが容易で、安定した動線が確保できる。

これらがもたらす空間的広がりは、将来の不動産市場を考える上で重要だ。日本の社会問題の一つに人口減少がある。かつて、高度経済成長時は仕事を求める若者が大都市圏に集中し、それに伴う住宅需要に対して「量」の供給が必要とされた。

浦安市の旧市街地にある袋小路

2003年以来の超高層マンション新資料集 超高層マンション資料集 —2013年版—

I. 竣工データ編 II. 分譲実績編



野老真理子氏



北澤昇和氏



北澤艶子氏